



COMMUNIQUER LA PAROLE DE DIEU DANS UNE VIE QUOTIDIENNE FIDÈLE

Le voyage de la Congrégation pour recevoir le rêve de Dieu pour nous a été un voyage synodal. Cependant, comme pour tout rêve, il faut une lecture, une réflexion et une illumination continue pour atteindre la profondeur de la sagesse et de la mission de Dieu qui a été révélée à la Congrégation et reçue par elle. Nous allons réfléchir sur la deuxième et la quatrième partie du rêve de la Congrégation.

Nous rêvons comme Claret d'une Congrégation qui, à l'exemple de Marie, garde dans son cœur, accomplit et proclame la Parole de Dieu.

Nous rêvons d'une Congrégation qui a comme point de départ l'animation biblique de toute la pastorale (cf. VD 73), qui évangélise avec tous les moyens possibles dans la mission partagée, le dialogue interreligieux et l'utilisation intelligente des diverses formes de moyens de communication

Personnellement, la lecture de ces deux parties du rêve m'a laissé quelques impressions indélébiles que je souhaite partager avec vous pour notre vie et notre mission ainsi que dans l'accomplissement de notre mission dans l'Église en tant que Congrégation. Certains de ces éléments soulèvent quelques questions pour nous aujourd'hui. Ce sont les questions qui devraient accompagner nos activités quotidiennes dans notre tentative de réalisation.

Quand nous affirmons que nous rêvons comme Claret, que signifierait cette hypothèse pour nous aujourd'hui ? Quelle est la place de la Parole de Dieu dans la vie de notre Fondateur ; quelle est et devrait être sa place dans la vie de chaque membre de la Congrégation ? Rêver comme Claret peut impliquer un retour à l'origine de la Congrégation et aux inspirations originelles qui nous ont donné le patrimoine charismatique que nous possédons et que nous avons le devoir de continuer à transmettre aux générations futures au service de la Missio Dei. Nous devons garder cela à l'esprit alors que nous vivons cette partie du rêve.

suite à la page 332



CONTENU

- CENTENAIRE DE LA RÉINTÉGRATION DU FR. MANUEL VILARÓ COMME CO-FONDATEUR ET MEMBRE DE LA CONGRÉGATION (1922)
- LES CLARETAINS AU SOMMET DES ONU SUR LA TRANSFORMATION DE L'ÉDUCATION
- 1^{ER} CAMP CLARETAIN DES JEUNES AU CONGO
- COEXISTÊNCIA PACÍFICA ENTRE A DIVERSIDADE: UM DIA COM DOIS MONGES
- ST. CLARET COLLEGE, BANGALORE REÇOIT LA NOTE A+ DE LA NAAC
- PREMIER CHAPITRE PROVINCIAL DE SANCTUS PAULUS
- II CHAPITRE PROVINCIAL DE PERÚ-BOLIVIA
- MARCHER ENSEMBLE: PÈLERINAGE AU SANCTUAIRE DE ST. ANNE DE BEAUPRÉ À QUÉBEC AVEC LE PAPE FRANÇOIS
- II^È CONGRÈS DES ÉDUCATEURS CLARÉTIENS D'AMÉRIQUE



CHAPITRE GÉNÉRAL 1922

CENTENAIRE DE LA RÉINTÉGRATION DU FR. MANUEL VILARÓ COMME CO-FONDATEUR ET MEMBRE DE LA CONGRÉGATION (1922)

Le Douzième Chapitre Général de 1922 (15 août - 12 octobre), dans sa 25^{ème} session, a dit : *“Ne disposant pas d’instruments suffisants pour décider de manière critique si le Révérend Père Manuel Vilaró a appartenu à la Congrégation jusqu’à sa mort. 12), dans sa 25^{ème} session, dit : “ Ne disposant pas d’instruments suffisants pour décider de façon critique si le Révérend Père Manuel Vilaró a appartenu ou non à la Congrégation jusqu’à sa mort, néanmoins, ayant été Co-Fondateur, ayant accompagné le Vénérable Père [Claret] pendant de nombreuses années dans ses missions, avant et après la fondation de la Congrégation, ayant vécu jusqu’à sa mort uni à la nôtre par les liens de la plus grande amitié, et, surtout, l’autorité de notre Vénérable Père Fondateur, qui, à sa mort, le considérait comme un Frère des Missionnaires au même titre que le Très Révérend P. Sala, a incité le Chapitre à prendre en considération les arguments du Père Vilaró. Sala, a poussé le Chapitre à rétablir sa mémoire en lui donnant la vénération qu’il mérite avec tant de titres et en le considérant uni en esprit aux autres membres de l’Institut.”*

Pourquoi la réintégration du Père Vilaró a-t-elle été jugée nécessaire en 1922 ? Que s’était-il passé jusqu’à ce moment-là ? Le nœud du problème se trouve dans deux commentaires du P. José Xifré sur la figure de Vilaró.

Dans sa *Chronique de la Congrégation (Annales 1915, p. 193)*, décrivant les fondateurs, le P. Xifré affirme : *“Le P. Manuel Vilaró était jeune, un peu petit, mais de bons dons physiques et moraux ; mais à cause de son tempérament, d’un début de consommation et de l’indigence de sa famille, il renonça à l’entreprise, et après avoir occupé une dignité capitulaire à Cuba, il mourut dans sa propre maison paternelle de la maladie susmentionnée.”*

Et dans *L’esprit de la Congrégation (1892, p. 10)*, il écrit : *“ À cette fin, le 16 juillet 1849 [...], la Congrégation fut formée avec six personnes, dont l’une, M. Manuel Vilaró, quitta l’Institut peu après pour des raisons de santé et de famille.”* Ces commentaires ont suffi à l’exclure de la nécrologie de la Congrégation.

Pour proposer la réintégration après soixante-dix ans, il semble que ce soit le désormais bienheureux martyr P. Federico Vila qui ait présenté un long rapport au XII^e Chapitre Général de 1922, tenu à Vic, revendiquant l’affiliation du P. Manuel Vilaró à l’Institut. Un an auparavant, il avait écrit et publié dans les *Annales* une courte biographie de Vilaró à l’occasion du 72^{ème} anniversaire de la Fondation et du 50^{ème} anniversaire de la mort du Fondateur.

C’est l’argument qu’il a présenté au Chapitre de la Province de Catalogne pour être discuté au Chapitre Général d’août 1922, demandant que le Père Manuel Vilaró soit officiellement reconnu comme un véritable membre de la Congrégation avec le droit aux mêmes honneurs que les autres Co-fondateurs de la Congrégation.

Des raisons pour prouver qu’il n’a pas quitté la Congrégation :

a) *Il n’est pas parti avant d’aller avec notre Vénérable Père à Cuba car, premièrement, aucun fait ne nous permet de supposer qu’il l’ait fait. Deuxièmement, la veille de son départ avec notre Vénérable Père, il est allé dire au revoir à sa famille, et est retourné dormir dans la maison de la mission d’où lendemain, il est parti avec le Vénérable pour Barcelone.*

b) *Il n’est pas parti pendant qu’il était avec le Vénérable Père parce que 1^o il est clair qu’il était toujours uni à notre peuple avec les seuls liens*



qui existaient entre eux à cette époque. 2° dans ses lettres, il les appelait camarades. 3° personne ne pensera à dire qu'accompagner le Fondateur constituait, de fait, un départ, de même que les personnes qui ont ensuite accompagné le Vénérable comme aumôniers ou pages ne sont pas parties, de même qu'on ne considérerait pas comme partie un individu destiné à vivre avec un évêque de la Congrégation.

c) *Il n'est pas parti par la suite puisque le Vénérable Père lui-même* 1° l'affirme clairement en disant (en parlant seulement de la fondation de la Congrégation) qu'ils ont tous très bien persévéré. Le 2° le place au niveau du P. Sala puisqu'il dit que de ceux qui ont fondé la Congrégation, il y en a ensuite deux au ciel (les Pères Sala et Vilaró) qui prient pour leurs frères (Autobiographie 1-34). Les paroles du Vénérable Père sont claires et catégoriques, montrant qu'il ne lui était même pas venu à l'esprit que le Père Vilaró avait quitté la Congrégation.

MANUEL VILARÓ, C.M.F.

Objections :

1er point et principal : sur les affirmations du père Xifré. Il est nécessaire de les interpréter : a) parce qu'elles s'opposent à celles du Fondateur ; b) à cause des inconvénients de les comprendre littéralement, à savoir : a) s'il a quitté la Congrégation à cause de son tempérament ou de son caractère, cela fait peu pour la prudence du Vénérable Père, qui ne le connaissait pas après l'avoir eu si longtemps comme compagnon de mission, ou l'a choisi en sachant qu'il avait mauvais caractère ; b) s'il a quitté à cause d'une maladie tussique, même naissante, comment a-t-il supporté les travaux du ministère à Cuba ? Comment le Vénérable Père a-t-il pu scruter tant de travail sur les épaules d'un tussique ? c) sur les difficultés de sa famille, voir l'objection suivante. Nous devons donc interpréter le Révérend Père [Xifré]. Nous savons qu'il a parfois utilisé des phrases énergiques et absolues, qui ont été comprises dans le bon sens par ceux qui le connaissaient, mais que certaines d'entre elles, si l'on y réfléchit, ne seraient peut-être pas objectivement correctes, en disant que le P. Vilaró a quitté la Communauté de Vic, la seule de la Congrégation, pour accompagner le Vénérable Père, renonçant ainsi à aider ses confrères dans les missions ; mais le départ pour accompagner le P. Claret n'a été que matériel, et non formel, comme le montrent les raisons données ci-dessus.

3^a Le fait qu'il ne soit pas mort dans notre maison de Vic. C'est une objection très légère, car 1° il l'a fait par délicatesse, pour ne pas accabler nos Pères qui étaient si occupés au ministère. 2° Il était quotidiennement et presque continuellement assisté par nos compagnons (entre les mains desquels il remettait son esprit), ce qu'ils n'auraient pas fait s'ils l'avaient considéré comme sortant de leur sein, comme nous le faisons maintenant. Puis ils l'ont considéré comme un frère. Alors mourir hors de la maison de Vic est une chose très accidentelle.

Dans tout ce qui a été dit, ne perdons pas de vue le statut juridique de la Congrégation à cette époque.

Ici se termine l'argumentation qui semble avoir été à l'origine de la décision finale du XII^e Chapitre Général de 1922 : P. Manuel Vilaró, le compagnon le plus assidu du Fondateur. Ainsi, le P. Manuel Vilaró (+27 IX 1852) peut être considéré comme le premier claretain mort dans la Congrégation, position qui jusqu'en 1922 avait été occupée par le P. Ignacio Carbó (+3 XII 1852).

COMMUNIQUER LA PAROLE DE DIEU ...

Un élément central que j'aimerais aussi proposer est la mention explicite de Marie en deux dimensions :

1. **En tant que modèle de conservation de la Parole de Dieu**, non pas comme un dépôt inactif et/ou un coffre-fort dormant qui protège quelque chose d'incalculable par peur d'être altéré, mais comme une inspiration active des valeurs et des principes de la vie qui inspirent les critères quotidiens de prise de décision. Tout cela concerne notre vie et le pouvoir de transformation de la Parole de Dieu en chacun de nous. Telle est l'essence de l'enracinement dans la Parole de Dieu. Cet enracinement qui nous ramène au thème central du Chapitre qui place la Parole de Dieu à un niveau indispensable. Ainsi, les racines qui se nourrissent de la Parole de Dieu qui est le chemin, la vérité et la vie (*Jn 14,6 ; 10,10*) auront la vie et transmettront aussi cette vie au corps. Alors, la racine reste vivante et se renforce tout en continuant à fournir les nutriments nécessaires aux différentes parties de l'arbre.

2. **Marie, en tant que personne qui proclame la Parole de Dieu**, donne un fondement important à notre mission dans l'Église. La proclamation de la Parole de Dieu est notre mission première dans l'Église (*Cc 4,6*). Ainsi, le caractère apostolique de notre vocation et la centralité de l'annonce de la Parole de Dieu sont mis en évidence. C'est dans la ligne de l'accomplissement de cette dimension des constitutions que nous avons spécifiquement ces parties du rêve de la Congrégation nous offrant les clés pour la proclamation de la Parole : la Parole de Dieu doit animer tout le ministère pastoral (*VD 73*). Il ne s'agit pas seulement de consacrer du temps et de l'espace à l'étude de la Parole ou d'ajouter une autre activité à la vie pastorale des gens, mais qu'elle soit l'anima, l'âme, l'élément vivifiant de notre ministère pastoral. C'est la nouvelle clé sur laquelle insiste cette partie du rêve. Cela renforce notre conviction et notre charisme dans l'Église de mettre la proclamation de la Parole de Dieu au centre de toutes nos activités pastorales. Nous dirons comme Paul : malheur à moi si je ne prêche pas l'Évangile (*1Cor 9,16*).

Une autre partie essentielle de ce rêve est de savoir comment, où et avec quels moyens cette proclamation sera faite. Il est inutile de dire que nous vivons dans un monde technologiquement très avancé et, en tant que tel, notre service à ce monde doit être capable d'atteindre tous les peuples dans leurs différents niveaux d'avancement technologique, avec une considération particulière pour les technologies de communication à leur disposition. Ainsi, un point crucial à prendre en considération ici est celui des différents moyens de communication et des lieux où vivent les gens. Le continent numérique, qui est le plus peuplé, appelle notre attention à une action appropriée. On ne saurait trop insister sur la nécessité d'avoir des missionnaires bien formés dans le cyberspace - nos cyber missionnaires. Nous sommes donc mis au défi, en tant que Congrégation, d'avancer dans les démarches que nous avons déjà entreprises et que nous entreprenons afin d'accomplir notre mission de messagers de la Parole de Dieu.

Nous ne présumons ni ne pensons que nous pouvons le faire seuls ; il s'agit plutôt d'une mission en collaboration avec d'autres et parfois nous ne sommes pas les initiateurs. Ainsi, le style de travail avec les autres dans la mission partagée, avec beaucoup de femmes et d'hommes laïcs excellents et dévoués, a été une grande bénédiction pour les différentes missions de la Congrégation. Dans ce sens, l'affirmation : évangéliser en mission partagée, apporte la clé de la synodalité missionnaire. Nous devons continuer à la renforcer dans la Congrégation, même si la conscience et la compréhension de ce concept varient encore beaucoup. La pluralité, les affiliations multiculturelles et pluri-religieuses des différents contextes de nos missions nous offrent une autre clé pour l'évangélisation. Dialoguer et chercher la vérité ensemble ; créer un monde pacifique, juste et fraternel est le rêve que nous devons nous efforcer de réaliser.

P. Henry Omonisaye, CMF
Préfet de la Bible et Communication

SOMI

LES CLARETAINS AU SOMMET DES ONU SUR LA TRANSFORMATION DE L'ÉDUCATION

Nova York, USA. La Le Sommet de l'ONU sur la transformation de l'éducation s'est déroulé les 16, 17 et 19 septembre lors de la 77ème session de l'Assemblée Générale des Nations Unies (AGNU 77) à New York. Des ministres de l'éducation et des fonctionnaires de 170 pays y ont participé, ainsi que des jeunes et des acteurs de la société civile. Son principal objectif était de créer un système éducatif plus équitable - en s'inspirant de l'ODD n° 4 - basé sur les cinq C que sont la pensée critique, la compréhension, les compétences informatiques, la créativité et l'éducation civique. Ces cinq C devraient remplacer les trois R du 20ème siècle - lecture, écriture et arithmétique.

L'événement comprenait une journée des leaders précédée d'une journée de mobilisation dirigée par les jeunes. Ces derniers ont remis une déclaration au secrétaire général et ont commencé à planifier son exécution en rédigeant un plan d'action. Le sommet s'est également concentré sur les solutions. Un large éventail de questions liées à l'éducation, de solutions recommandées et de partenariats ont été discutés. Au total, plus de 40 sessions simultanées ont été organisées autour de cinq pistes d'action : 1) Des écoles inclusives, équitables, sûres et saines ; 2) Apprentissage et compétences pour la vie, le travail et le développement durable ; 3) Enseignants, enseignement et profession enseignante ; 4) Apprentissage et transformation numériques ; 5) Financement de l'éducation.

Les intervenants ont souligné que la crise de l'éducation à laquelle nous sommes confrontés est une crise d'équité, d'inclusion et de qualité. Le sommet a souligné que l'éducation est un droit de l'homme ainsi qu'un fondement de la paix, de la tolérance, des autres droits de l'homme et du développement durable. En outre, il a également insisté sur l'inclusion de l'éducation climatique dans les programmes scolaires. Le sommet a également mis l'accent sur la promotion de l'inclusion des filles, des étudiants handicapés et des enfants réfugiés dans les classes, car ils sont toujours laissés pour compte, notamment en raison des différentes crises.

L'équipe clarétaine à l'ONU a encouragé les éducateurs clarétains du monde entier à se joindre au Sommet en ligne. Soixante-dix-sept ont répondu - des prêtres, des frères, des sœurs, des enseignants laïcs et des leaders étudiants clarétains. Parmi eux, 45 % sont des administrateurs de l'éducation, dont cinq ont plus de 25 ans d'expérience dans l'enseignement. Ces participants sont en train de préparer une déclaration à l'intention des éducateurs clarétains. Au siège des Nations Unies à New York, Rohan Dominic, CMF, a participé en personne à ce Sommet.

NUNC 613 Septembre 2022



ACLA

1^{ER} CAMP CLARETAIN DES JEUNES AU CONGO

Kikwit, RDC. Pour la première fois, un camp de jeunes de toute la Délégation a été organisé dans la Délégation du Congo du 1er au 6 août à Kikwit afin de créer un réseau national de jeunes qui partagent le charisme clarétain dans leurs paroisses respectives. En plus des jeunes de Saint Ignace de Masamba à Kikwit, 29 jeunes ont participé venant des autres paroisses de la Délégation : Saint Antoine-Marie Claret, Saint Ignace, Notre Dame de Fatima, Basantu banso, Saint Guardian Angels.

Deux conférences ont été données aux jeunes : “ *La responsabilité socio-ecclésiale des jeunes catholiques à l'ère de la culture androïde* ” par le P. Frédéric Mbemba, CMF ; et “ *L'essentiel de Querida Congregación : le modèle de jeunes que la Congrégation veut* ” par le P. Eden Muke, CMF. Et puis le P. Alain N'goga, CMF, a expliqué le Claret Way. Il y a eu des activités culturelles et cela s'est terminé par la messe du dimanche.

ASCLA West

COEXISTÊNCIA PACÍFICA ENTRE A DIVERSIDADE: UM DIA COM DOIS MONGES



Kurunegala, Sri Lanka. Le noviciat de la Délégation Indépendante de Saint Joseph Vaz semble avoir fait l'expérience de vivre le numéro six du rêve de la Congrégation dans la première semaine d'août 2022 lorsque deux moines bouddhistes, Adicca Ramsi du Myanmar et Ratana Nanda Bhante du Bangladesh, ont visité Casa Claret. Les deux moines sont au Sri Lanka dans deux universités d'enseignement supérieur, respectivement en psychologie et en bouddhisme.

Leur présence et leur partage ont été très enrichissants, et les novices ont été fortement impressionnés et édifiés par leur style de vie simple, leur sens du respect pour les aînés, leur préoccupation pour l'humanité souffrante, concrètement par la distribution de matériel à plus de 1500 familles pauvres au Sri Lanka, leur sens élevé de la fraternité universelle transcendant les affiliations religieuses, leur approche amicale et leur attitude appréciative. Les moines ont pris l'initiative d'enseigner pendant une heure la psychothérapie bouddhiste, à savoir les exercices de respiration, la méditation de l'amour et de la bonté, et les méthodes de méditation de la marche.

Ce fut une occasion d'expérience et d'apprentissage mutuel, et d'appréciation des différences. Le moine Adicca Ramsi, dans un message texte, a dit que c'était une expérience significative et profonde qu'ils ont eu avec les formandis et les membres de la maison de formation clarétaine.

ST. CLARET COLLEGE, BANGALORE REÇOIT LA NOTE A+ DE LA NAAC



Bengaluru, Inde. Le 6 septembre, le National Assessment and Accreditation Council (NAAC), l'organisme gouvernemental qui évalue et accrédite les établissements d'enseignement supérieur en Inde, a attribué au St. Claret College (SCC), Bangalore, la note A+ avec un CGPA de 3,31 sur 4. Dans le cadre du processus d'accréditation, l'équipe de pairs de la NAAC, composée de trois experts, a visité le campus du SCC les 2 et 3 septembre et a évalué la qualité de l'enseignement et les processus impliqués.

La note A+ représente une amélioration significative pour le SCC par rapport à la précédente note B obtenue en 2014. Au cours des sept dernières années, le collège a travaillé sur chaque paramètre évalué par la NAAC et des améliorations significatives ont été apportées dans tous les domaines. Selon les données du site web de la NAAC, à partir d'avril 2019, sur les 857 collèges en Inde accrédités par la NAAC, seuls 4 ont des notes A++, et seuls 28 ont des notes A+.

ECLA

PREMIER CHAPITRE PROVINCIAL DE SANCTUS PAULUS

Vic, Espagne. Après son report en décembre 2021, le 1er Chapitre Provincial de Sanctus Paulus a finalement eu lieu du 1^{er} au 8 août à la Maison de Spiritualité de Vic. Le P. Manuel Alfredo Tamargo, CMF, a présidé le Chapitre avec 54 membres des Maisons et Résidences clarétaines des régions catalane et basque d'Espagne, de France, de Slovénie et d'Italie qui appartiennent à la Province. Le père Carlos Alberto Candeias do Nascimento, CMF, Supérieur Provincial de Fatima, a dirigé leur retraite.

Le 6 août après-midi, les membres du Chapitre ont élu les membres du Conseil Provincial pour le sexennat.

PROVINCIAL GOUVERNEMENT DE SANCTUS PAULUS 2022-2028



Supérieur Provincial :

P. Juan Martín Askaiturrieta Ezkurdia, CMF

Consulteur - Préfet de la Spiritualité et de la Formation:

P. Màxim Muñoz Durán, CMF

Consulteur - Préfet d'Apostolat :

P. Juan Gustavo Pez Nadalich, CMF

Consulteur - Préfet de la Pastorale des Jeunes et des Vocations : *P. Yohanes Benjito Barreto, CMF*

Consulteur - Econome : *Pe. Rafael Gómez Busto, CMF*

MICLA

II CHAPITRE PROVINCIAL DE PERÚ-BOLIVIA

Chaclacayo, Pérou. La Province Clarétaine de Perú-Bolivia a célébré son III Chapitre Provincial du 31 juillet au 8 août dans le District de Lima de Chaclacayo, avec le P. Mathew Vattamattam, CMF, comme Président. Le P. Carlos Sanchez, CMF, a facilité la retraite et a aidé à la modération du Chapitre qui comptait 31 membres.

Le 3 août, ils ont élu un nouveau Supérieur Provincial et le jour suivant, ils ont élu les autres qui compléteraient le Gouvernement Provincial qui conduirait la Province dans la réalisation du Rêve de la Congrégation au Pérou et en Bolivie.

PROVINCIAL GOUVERNEMENT DE PERÚ-BOLIVIA 2022-2028



Supérieur Provincial :

P. Ronel Ángel Chipana Peña, CMF

Consulteur - Economiste : *P. Clemente Kata, CMF*

Consulteur - Préfet d'Apostolat :

P. Victor Alejandro Matute Uribe, CMF

Consulteur - Préfet de la Formation :

P. Joseph Varkey Kalakkal, CMF

Consulteur - Préfet de la Spiritualité

et de la Vie Communautaire :

P. Jorge Rafael Castillo Villanueva, CMF

MARCHER ENSEMBLE : PÈLERINAGE AU SANCTUAIRE DE ST. ANNE DE BEAUPRÉ À QUÉBEC AVEC LE PAPE FRANCOIS

Québec, Canada. Pour répondre à l'un des appels à l'action lancés à l'Église par la Commission Vérité et Réconciliation du Canada (CVR), le pape François a effectué son 37^{ème} voyage apostolique au Canada du 24 au 30 juillet pour s'excuser personnellement sur la terre des peuples autochtones au nom de l'Église catholique.

Profitant de la présence du Pontife au Canada, un groupe de 12 pèlerins de la Mission Sainte Kateri, TFN et de la Mission Sainte Anne de Winneway avec les Missionnaires Clarétains ont fait un pèlerinage au Sanctuaire Sainte Anne le 27 juillet depuis New Liskeard. Ils ont participé à la messe célébrée par le pape au sanctuaire. Ils ont eu la chance de rencontrer le premier ministre du Québec, M. François Legault, et le premier ministre du Canada, M. Justin Trudeau, avant le début de la messe.

“En tant que membre de la communauté catholique et en tant que personne indigène, je me sens très chanceuse d'avoir eu l'occasion de participer à ce pèlerinage”, a déclaré Louise Ruttan, l'une des personnes qui les a rejoints.

NUNC 613 Septembre 2022



LACTU A INSTALLÉ UN DE SES SERVICES DE L'UNIVERSITÉ ET DE L'ACAD DE L'UNIVERSITÉ

Chicago, U.S.A. Em Le 25 septembre, la Catholic Theological Union a installé le Révérend Ferdinand Okorie, CMF, comme nouveau vice-président et doyen académique de l'école. Membre de la faculté de Bible de la CTU, le Révérend Okorie est un spécialiste du Nouveau Testament et dirige les programmes d'étude et de voyage en terres bibliques de la CTU. En plus de son poste à la faculté de la CTU, le Révérend Okorie est rédacteur en chef du magazine US Catholic depuis juillet 2020.

La Catholic Theological Union a été fondée en 1968, à la suite du deuxième Concile du Vatican, pendant une période de renouveau spectaculaire de l'Église catholique. Cinquante ans plus tard, la CTU est devenue une école de théologie et de ministère de premier plan, parrainée par vingt-quatre communautés religieuses masculines, dont la province des Missionnaires Clarétains USA-CANADA, et jouit d'une réputation mondiale d'excellence académique et pastorale.



FAMILLE CLARÉTAINE



II^E CONGRÈS DES ÉDUCATEURS CLARÉTIENS D'AMÉRIQUE

Pendant les 6, 7, 8 et 9 septembre, le II Congrès Clarétain des Educateurs de la Famille Clarétaine d'Amérique a eu lieu à la Maison "El Cenáculo" de Pilar, Buenos Aires - Argentine. Il a été organisé par l'équipe éducative de MICLA avec des collaborateurs de la Province de San José del Sur et a compté avec une présence significative de représentants des écoles clarétaines des Religieuses Missionnaires Clarétaines de Marie Immaculée (RMI), de la Délégation d'Antillas et des Provinces de Centroamérica, Pérou-Bolivia, Colombia-Venezuela, Colombia Oriental - Ecuador, Brasil et San José del Sur, accompagnés par le Préfet d'Apostolat d'Amérique Latine du RMI et les Préfets d'Apostolat d'Antillas, de San José del Sur et du Pérou Bolivie, qui est aussi l'actuel Secrétaire de la MICLA.

Sous le thème "L'éducation clarétaine en Amérique : expérience et défis à l'heure du Pacte", l'objectif de ce congrès était de redéfinir l'éducation évangélique dans le contexte actuel, en s'inspirant des lignes directrices de la Congrégation et du Pacte Educatif Global, pour continuer à projeter la mission avec d'autres.

Le jeudi 8, une visite de différents sites touristiques de la ville autonome de Buenos Aires a été organisée. Cette journée a permis de profiter pleinement de la visite prévue et de la richesse de la familiarité vécue à ce stade de la réunion.

Les journées partagées dans ce congrès ont été un signe d'accueil, de fraternité, de diversité précieuse, de communion incomparable, de la présence actualisée du charisme clarétain qui nous convoque, nous interpelle et nous engage entièrement à avancer ensemble, et avec décision, vers une éducation formatrice. L'expérience vécue a été un point de départ dans lequel nous nous sommes mis à suivre "notre rêve", que nous partageons ici :

"Nous rêvons que nos institutions éducatives incarnent, en Famille Clarétaine, le Pacte Educatif Global. Nous rêvons d'un style pédagogique clarétain et d'une idéologie commune. Nous rêvons de communautés éducatives vraiment inclusives, ouvertes à l'accueil, qui annoncent l'Évangile, qui construisent une proposition éducative de qualité. Nous rêvons d'éducateurs qualifiés dans la formation de personnes plus humaines, avec

des familles impliquées dans ces processus, qui vivent le charisme clarétain et qui sont des agents transformateurs de la réalité".

Ce rêve, qui comprend des engagements et des actions concrètes, sera le but vers lequel nous marcherons et que nous reprendrons, pour continuer à avancer comme Famille Clarétaine dans le prochain congrès.

Nous demandons à notre Père et à notre Mère de nous encourager à parcourir, avec enracinement et audace, ce chemin de mission éducative et évangélique, en étant ainsi des continuateurs de la "grande œuvre" que l'Esprit a suscité en Antoine-Marie Claret.

PROFESSIONS

Antillas

13/08/2022

Joseph, Cassamajor Miguel Michelet J.

APPELÉ À LA MAISON DU PÈRE

AOÛT 2022

02 PE. BRU CAÑIGUERAL I COLLS, CMF

à l'âge de 89 ans à Barcelone, Espagne
Province de Sanctus Paulus

**10 PE. FRANCESC DE PAULA
CASAÑAS I GALOFRÉ, CMF**

à l'âge de 92 ans à Barcelone, Espagne
Province de Sanctus Paulus

**16 PE. JUAN SALOMÉ
DOMÍNGUEZ DOMÍNGUEZ, CMF**

à l'âge de 92 ans à Grenade, Espagne
Province de Fátima

**24 PE. JOAN MARIA
CANALS I CASAS, CMF**

à l'âge de 85 ans à Saragosse, Espagne
Province de Santiago